

青雲之志



生徒指導だより
いじめゼロ②・あいさつ標語・冬休み年未号
(2021.12.20)
古里中学校生徒指導部



よりよい古里中に！



今回は、「いじめゼロ強調運動」に関する学校での取り組みと、河内地区まちづくり協議会の「かわち『笑顔・挨拶・楽しい』プロジェクト」と生徒会が連携して実施した「あいさつ標語」について、また、「冬休みに向けて」ご家庭でもご指導をお願いしたい内容についてお知らせいたします。

《いじめに関するアンケートの実施》

「いじめ」は、特別な学級においてのみ発生するものではなく、**どの学級にも起こりうる可能性があります**。そのため「いじめにあってしまった」被害者はもちろんのこと、「いじめをした・見た」などの加害者や傍観者に対しても、いじめについて考え今後の生活を見直してもらうために、「いじめに関するアンケート(第2回…9月・第3回…12月)」を実施しました。アンケートは、生徒との教育相談や今後の生徒指導の資料として活用します。**今後も、ご家庭で不安に感じていることなどがございましたら、遠慮なくご相談ください。**

※いじめの未然防止・早期発見・早期対応のために、アンケートを年間4回実施しています。次回は2月に行う予定です。

《「いじめゼロキャラクター」「いじめゼロ・モザイクアート」》

後期生徒会役員が企画した「いじめゼロキャラクター」の募集と、いじめゼロの思いを込めて、全校生徒それぞれが『0』のポーズをした写真を利用した「いじめゼロ・モザイクアート」の制作をしています。「いじめゼロキャラクター」は決定後、「いじめゼロ・モザイクアート」は完成後、再度、ご紹介したいと思います。

《かわち『笑顔・挨拶・楽しい』プロジェクト》

河内地区まちづくり協議会において、「かわち『笑顔・挨拶・楽しい』プロジェクト」を立ち上げることになり、そのプロジェクトのひとつとして、河内地区9小中学校、県立岡本特別支援学校それぞれから、「あいさつ標語」を募集することになりました。そこで本校では、「あいさつをするとこんないいことがある」「あいさつをする人とされる人の間に生まれるもの」などをテーマに、全校生徒の皆さんに「あいさつ標語」を考えてもらい、生徒会本部役員による優秀作品の選出を行いました。以下は、選出された作品になります。あいさつをしっかりとする習慣を身につけさせるとともに、「あいさつの大切さ」や「あいさつのすばらしさ」を、今後も様々な形で伝えていきたいと思ひます。

かわち『笑顔・挨拶・楽しい』プロジェクト ～古里中あいさつ標語一覧～

	学年・組	標語		学年・組	標語
最優秀賞	2年3組	あいさつで 明るい smile 爽やか life	優秀賞	3年2組	あいさつで ゼロから始める 笑顔の共有 そこでの出会いに はじめまして
優良賞	1年1組	一言の あいさつでほら いい笑顔	優良賞	1年2組	おはよう こんにちは こんばんは それは心温まる 魔法の言葉
〃	1年3組	元気よく 明るい挨拶 咲く笑顔	〃	1年4組	あいさつとは えがおのみなもとである！
〃	1年4組	ふしぎだな あいさつひとつで 笑顔がふえる	〃	2年1組	あなたからわたしへ わたしからあなたへ あいさつでつなげる 笑顔の輪
〃	2年2組	あいさつで 伝わる心 広がる笑顔の輪	〃	2年4組	キミの一言であられる笑顔 明るい未来
〃	3年1組	たった一言の挨拶で 笑顔が広がる 想いが繋がる	〃	3年3組	明るい一言 つながる絆 つなげよう あいさつの輪
〃	3年4組	思い出す 君のあいさつ あの笑顔			

☆ もうすぐ冬休み ☆

～ ご家庭でもご指導ください ～

冬休みの意義

- 心身の休養を取り、健康の維持・増進を図り、進んで自主的な生活を送る態度を高める。
- 家庭教育のよい機会であり、普段、学校ではできない生活を経験することにより、個性を伸ばす機会とする。
- 各自の個性や趣味に応じた研究を進めるよい機会である。
- 学習の遅れを取り戻したり、得意な科目をさらに伸ばしたりする機会である。

生命の尊重・事件事故防止

◆外出するとき、家に一人でいるときなど、自分の身の安全を十分に確保させてください◆

〔登下校・交通マナー〕

部活動などで登下校する時は、**制服・体育着または各部で定められた服装**とします。交通ルール・マナーは必ず守らせてください。



〔子どもだけの外出〕

外出する際は、必ず家の人に行き先、目的、時間、同伴者等を伝え、不測の事態に備えさせてください。また、**18時までには帰宅させる**ようご指導をお願いいたします。18時以降は遊興施設への中学生だけの立ち入りは禁じられています。

〔身を守る・危険を知らせる〕

家では一人の時も必ず施錠させてください。危険を感じたら大声を出し、近隣に知らせるようにさせてください。

非行防止

◆やっていいこと悪いことの判断を誤らないよう、人に誘われても絶対に断るよう指導してください◆

◆年末年始は夜ふかしをしがちなため、生活のリズムを崩さないように自己管理させてください◆

【家族と過ごす時間を大切に】

深夜徘徊、外泊は絶対にさせないように、ご指導をお願いいたします。また、不審者情報が絶えません。お子様の外出時に、人気のない所に行かない、見知らぬ人からの甘い誘いや脅しにのらないなどを注意させてください。

⇒23時～翌朝5時は、「深夜徘徊」として警察の補導対象となります。

【特にこの時期に多い非行行為】

- ・万引き、自転車等の窃盗
- ・火遊び、バイク等の無免許運転
- ・飲酒、喫煙



【インターネットに関するトラブル】



- ・インターネット上のツイッター、掲示板等への書き込みや、LINEなどのメッセンジャーアプリでの誹謗中傷、いじめ
- ・出会い系サイト、アダルトサイト、チェーンメールなど
- ・友人の名前をかたった、メールアドレス等の個人情報集め
- ・オークションサイト等のトラブル

⇒宇都宮市教育委員会がネットいじめパトロールを行っており、学校に通報がきます。

【金銭トラブルに十分注意】

生徒同士の売り買い（ゲームソフト、カード、衣類等）やお金の貸し借りは好ましくありません。



「私の2021年」と「2022年の私」

年末恒例の今年の漢字は「金」に決まりました。



長く暗いコロナ禍において開催された東京オリンピック・パラリンピックで、日本人選手が活躍し多数の「金」メダルを獲得したことや、大谷翔平選手が大リーグMVPを満票で受賞し、リアル二刀流でシーズンを通して大活躍したこと、藤井聡太棋士の最年少四冠達成等、国内外でこれまで成し得なかった多くの「金」字塔が打ち立てられたことなどが、1位になった主な理由です。2位は「輪」、3位は「楽」と続きました。

さて、2021年も数日を残すだけとなりました。冬休みには、今年1年を振り返るとともに、新年を迎えるにあたって新たな決意をしてもらいたいと思います。ご家庭でもこのタイミングを大切にいただき、今までの自分から、新たな自分への生まれ変わりを促すような時間を設けてみてはいかがでしょうか。

2022 ～今年1年を振り返り、新年の決意を表明しよう！～



年末年始を迎えるにあたって、今年1年の自分を振り返り、来年の目標を立てさせてみましょう。以下のポイントを参考に、ご家庭でも、家族そろってこの1年を振り返ってみてください。

- | | | | |
|--------------|-----|---|--|
| 生活行動面 | --- | <input type="checkbox"/> ケジメのある生活は送れたか | <input type="checkbox"/> 服装や身だしなみを正しくすることができたか |
| | | <input type="checkbox"/> あいさつ、2分前着席（時間を守る）など、ルールやマナーは守れたか | |
| 人間関係面 | --- | <input type="checkbox"/> 友達と仲良く協力して生活できたか | <input type="checkbox"/> お世話になっている方々を大切にできたか |
| | | <input type="checkbox"/> いじめをしたり、見て見ぬふりをしたりしなかったか | |
| 学習面 | --- | <input type="checkbox"/> 授業に集中して取り組むことができたか | <input type="checkbox"/> 自分が目標とする成績に達したか |
| | | <input type="checkbox"/> 家庭学習を定着させたか | |
| その他の面 | --- | <input type="checkbox"/> 自分の言葉や行動に責任をもてたか | <input type="checkbox"/> 自分の責任を果たすことができたか |
| | | <input type="checkbox"/> 部活動や習い事に積極的に参加できたか | |



新年を迎える準備を！



その1 家庭内での役割を果たしましょう（大掃除）

学校では年末に向けて、各清掃箇所の重点清掃を行っています。子どもたちの頑張りできれいな環境で新年を迎えられそうです。ご家庭でも、大掃除などの際にお子さまにも役割をもたせ、活躍の場を与えてください。

その2 新年を迎える身なりを整えさせましょう（髪型・服装）

お供え餅や門松など、新年を迎えるにあたり、様々な準備があるかと思います。これには、「生まれ変わり」の意味もあるのだそうです。同じように、髪形をきちんと整えたり、部屋の片づけをしたりするなど、自分自身のことも含めて、身の回りを整えてから新年を迎えさせましょう。年明けに入試のある3年生だけでなく、1・2年生もこの機会に整えましょう。